
令和6年9月5日

順位 質問者

1 江端　一高 1 佐々木市長の市政４年間について

① 市長就任以来、４年間の実績をどう評価しているのか

② 市長２期目に向けての抱負は

2 防災・減災対策について

① 「南海トラフ地震臨時情報」とその対応について

② 他自治体との災害時相互応援協定について

③ 本市の大規模災害に対する備えについて

2 三村　尚司 1 水道水の現状について

① 管路の老朽化、更新率について

② 漏水調査・対策について

③ 技術職の確保について

④ 安全な水道水の提供について

ア ＰＦＡＳとはどういうものか

イ ＰＦＡＳに対する水道水の水質基準は

ウ ＰＦＡＳを摂取した場合に健康被害はあるか

エ ＰＦＡＳの水質検査の結果と今後の対応は

2 小中学校における水泳学習の現状について

① 水泳学習の現状・学習指導要領、市の方針は

② 民間施設での水泳学習のメリット・デメリットは。各学校でのプール授
業内容の差、教員の負担は

③ 今後の施設管理計画において、学校プールと民間施設におけるコスト
差異は

④ 夏休みのプール開放について（市営プールの設備）

3 夏休み中の児童センターの現状について

① 夏休み中における学童保育・自由来館の過ごし方について

② 職員の確保について

③ 熱中症対策について

④ 児童館・センター、学校施設等のエアコン設置状況は

4 中学冬季通学バスについて

① 保護者負担軽減策について
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順位 質問者 質問要旨

3 堀川　秀樹 1 地区まちづくり計画支援事業について

① まちづくり支援計画事業というのはどういったものなのか、また現在の
進捗状況は

② 策定された事業に対しての助成金などの支援は

2 結ネットの普及について

① 結ネットはどのようなものか、また現状と加入率は

② 具体的な活用方法は

③ 加入率増加の取組は

3 市制70周年記念事業の取組について

① ロゴマーク募集の進捗状況は

② ロゴマークの公表の時期は

③ ロゴマーク募集の経緯と活用方法は

④ 過去の事業はどうか

⑤ どのような取組を実施するのか

4 加藤　優 1 災害発生後の備えについて

(1) 避難所と防災備蓄倉庫について

① 発災後の避難所の数は。また発災原因により避難所が変わることがあ
るか

② 防災備蓄倉庫の現状について

③ 今後の準備の方針と課題について

(2) 避難所におけるトイレについて

① 携帯トイレ等の備蓄の現状と今後について

② 介護や障がい者福祉における携帯トイレ等の備蓄について

③ トイレトレーラーの整備について

(3) 空気調和設備とＬＰガス災害バルクについて

① 避難所として使用する学校体育館、公民館体育館での空気調和設備
の整備状況について

② ＬＰガス災害バルクの導入検討について

2 ＨＰＶワクチン接種について

① キャッチアップ接種の対象者と現在までの接種者数について

② キャッチアップ接種における注意点等について
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5 酒井　友季子 1 子どもの学校生活について

(1) ボトル給水型冷水機の導入について

① 水筒の中身が無くなったときの学校や先生の対応は

② 学校の水道水の水質検査や安全性は

③ 熱中症対策および子どもの命を守る観点からも導入してはどうか

(2) 冬季スクールバスについて

① アンケート結果をどう感じるか

② 市内冬季スクールバスの現状は

③ つつじバス通学便廃止の理由と復活させるに当たっての課題は

2 「つつじマラソン」について

① 日常用車椅子ランナー部門ができた理由と無くなった理由、エキシビ
ション部門誕生の理由

② つつじマラソンで日常用車椅子ランナー部門復活における課題と今後
について

３ 高齢者の移送の現状について

① 福祉有償運送とは何か、利用者数は

② 今後の高齢者移送支援についての対策は

6 木村　愛子 1 佐々木市政4年間の総括について

(1) 福祉政策について

① 一人では生きていけない人たちもおられる。そういう一人を大事にし
てこその福祉政策、福祉をどう考えておられるのか、所見を

(2) 脱炭素・環境政策について

① 鯖江市脱炭素を宣言し、戦略的な取組を進めるために、市長のビジョ
ン・メッセージが必要でないか。例えば、生ごみ処理等の補助金を復活
させられた。ごみは市民の暮らしに密着している。事業の柱になるので
はないか、所見を

(3) 駐車場について

① ハピラインの開業で、駅東の市駐車場について、特急がなくなって今ま
でのような台数の必要がない。無料パークアンドライドや、駐車料金体
制など考えないのか、所見を

(4) まちづくりについて

① 市民活動の拠点の考え方のまちづくり、市民団体から請願も出され、
総務委員会で継続審査になっているが、嚮陽会館２階部分全部を市
民活動に充てることを考えていいと思うが、所見を
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6 木村　愛子 (5) いじめ問題について

① 第三者委員会の後、被害者から市長に意見書が届いたと思うが、高校
生になられていての鯖江の環境に心砕かれていた。大人の関わり方、
社会の在り方など、市長としてどう思われたのか、所見を

(6) 中山間地の農業について

① 条件不利農地の中山間地の農業の在り方について、どのような展望を
持っておられるのか、このままいくと、山林のほったらかしと同様、住民
の食料として地産地消、食育を推進できる。農水省事業の農林体験実
習館ラポーゼかわだもある、それらを核に、農村公園等の可能性もあ
る、所見を

(7) 交通難民のフォローについて

① 交通難民の政策について、デマンドバスの要望やちょいボラ交通の地
域を広げてほしいという声が各地区に広がっている。高校生の通学に
しても、これまでも議会で、高校時代の通学の不便さが都会に出ても
戻らない選択にもなっているのではないか、との区長会からの意見も
申し上げているが、ダイヤ編成もさることながら、バスを小型にして経
費を考えるとか、市民の声をどう受け止められるのか、所見を

2 ふるさと納税について

① ふるさと納税寄附の状況と返礼品がもたらす地域経済への影響は

② 使途分野ごとの寄附金、使い道を重視したいが、鯖江独自の支援に
なっているのか、所見を

③ 返礼品に鯖江の地域資源を活用し、観光メニューなど相乗効果も大き
いのではないか、所見を

④ 鯖江ファンクラブなどは考えないのか、所見を

7 大門　嘉和 1 佐々木市長の１期目の総括

① 鯖江市役所はどう変化したか

② 佐々木カラーは出せたか

③ 「笑顔があふれる『さばえ』をつくる！」はどの程度実現したと思うか

2 地方交付税について

① コロナ禍以降、鯖江市の景況をどう判断しているのか

② 2024年度鯖江市の実質交付税について

3 まなべの館とＮＰＯセンターについて

① まなべの館は博物館として、現ＮＰＯセンターは美術館として整備でき
ないか

② 鯖江市ゆかりの芸術家からの寄贈品、収蔵品はどのくらいあるか。管
理と展示は

③ 伝統工芸越前漆器の逸品の収集と保管、展示をすべきでは
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7 大門　嘉和 4 伝統工芸越前漆器のこれから

① 越前漆器産地ふるさと名物応援宣言とその後は

② 丹南伝統工芸５産地の日本遺産認定への取組と現状は

③ 県指定の無形文化財および漆文化のユネスコ無形文化遺産登録への
取組と現状は

8 林下　豊彦 1 「総合型地域スポーツクラブ」について

① スポーツ振興について

② 「中学校の休日部活動の地域移行」の現状と課題について

③ 「総合型地域スポーツクラブ」の現状と課題について

2 「防災危機管理」について

① 防災備蓄品の基準について

② 防災本部について

9 田中　良幸 1 発がん性物質 「ＰＦＡＳ（ピーファス）」の汚染について

① 水道水や地下水、工業廃水などが発がん性物質「ＰＦＡＳ」に汚染され
ている話題が全国的な広がりを見せている。市の汚染についての理解
は

② 水道水については、環境省が9月末までに全国の自治体や水道事業
者に報告を求めているが、市の対応は

2 学校給食について

① 小学校、中学校の給食の実態は現状どうなっているか

② 自校給食の課題についてどう考えているか

3 間部詮勝公の顕彰について

① 鯖江藩主・間部詮勝公を顕彰する市のこれまでの取組は

② 商工会議所が「門前祭」の中で、“間部の青鬼”のイメージを前面に押
し出している。ただ、“青鬼”という言葉は間部が「安政の大獄」を指揮
したことを連想させる。市も“青鬼”のイメージを前面に押し出してア
ピールしていくのか

③ 今後、具体的な取組はあるか
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10 東井　忠義 1 障がい者スポーツについて

(1) 障がい者スポーツ振興の現状

① 鯖江市における障がい者スポーツの現状は

② 障がい者スポーツの振興を図っているか

③ 神明苑の体育館を拠点として障がい者スポーツの振興を図ってはどう
か

2 人口減少問題について

(1) 未婚と少子化への対応について

① 労働者の所得増や雇用の安定化の取組は行っているか

② 結婚支援の実態は

(2) 鯖江市にＵターン・Ｉターンするための取組について

① 大学進学等で都会へ行った女性が鯖江市に戻ってくるための施策は

② 地方（鯖江市）での暮らしの魅力増進および喚起する施策は

３ 子育て支援について

(1) 嚮陽会館に設置する屋内遊戯施設について

① 嚮陽会館に設置する屋内遊戯施設の計画についてお尋ねする

(2) 子育て支援について

① 明石市の子育て支援と本市の子育て支援を比較する

(3) 高等教育の支援（奨学金等）について

① 高等教育に対する支援の状況は

４ 学校給食について

(1) 学校給食の質の向上について

① 学校給食のアンケート等による評価は行っているか

② 小学校における自校給食を堅持すべきだが、考えは

③ 中学校給食は民間の納入業者による副食提供だが、その評価は

④ 調理員の正規職員増員について

11 帰山　明朗 1 本市における指定管理者制度に係る課題への対応について

① 指定管理者の指定について

② 指定管理料について

③ 震災等災害発生時における自治体と指定管理者との連携の在り方に
ついて

④ 今後複合化する施設（嚮陽会館）での制度運用について
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12 西野　有香 1 魅力ある里山「三床山」に係る整備について

① 健康増進を目的とした体験型観光の推進について

② 里山登山におけるトイレ設置について

2 教育環境の充実について

(1) 小中学校でのチーム担任制導入

① 鯖江市の子どもの現状

ア 不登校児童生徒の実態は

イ いじめ認知のプロセスと実態は

② 教科担任制の推進状況

ア 市内小中学校における担任制度の現状

イ 高学年の教科担任制の推進と課題および中学年へ拡大することへの
対応

③ 学級担任を１人に固定しない「チーム担任制」の導入について

(2) 教員サポートの仕組みづくり

① 教員でなくともできる仕事への対策はどの程度進んでいるのか

② 退職教員の協力体制について

３ 市民主役のまちにおける市民参加について

① パブリックコメントの現状と対応について

② 市民参画しやすい環境づくり
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